

برنامج  
الأغذية  
العالمي



Programme  
Alimentaire  
Mondial

World  
Food  
Programme

Programa  
Mundial  
de Alimentos

**Segundo período de sesiones ordinario  
de la Junta Ejecutiva**

**Roma, 17-19 de mayo de 2000**

# INFORMES DE LA DIRECTORA EJECUTIVA SOBRE ASUNTOS OPERACIONALES

Tema 7 del programa

*Para información*



Distribución: GENERAL

**WFP/EB.2/2000/7-C/1**

11 abril 2000

ORIGINAL: INGLÉS

## OPERACIÓN PROLONGADA DE SOCORRO Y RECUPERACIÓN APROBADA POR LA DIRECTORA EJECUTIVA ENTRE EL 1 DE JULIO Y EL 31 DE DICIEMBRE DE 1999 – GUINEA BISSAU 6154.00

### Asistencia a grupos vulnerables y actividades de recuperación

<b>Número de beneficiarios</b>	<b>93.100</b>
Duración del proyecto	18 meses (enero de 2000–junio de 2001)
<b>Costo (dólares EE UU)</b>	
Costo total para el PMA	5.678.894
Costo total de los alimentos	2.034.490

La tirada del presente documento es limitada. Los documentos de la Junta Ejecutiva se pueden consultar en el sitio Web del PMA ([http://www.wfp.org/eb\\_public/EB\\_Home.html](http://www.wfp.org/eb_public/EB_Home.html)).

## NOTA PARA LA JUNTA EJECUTIVA

**El presente documento se remite a la Junta Ejecutiva a efectos de información.**

La Secretaría invita a los miembros de la Junta que deseen formular alguna pregunta de carácter técnico sobre este documento a dirigirse a los funcionarios del PMA encargados de la coordinación del documento, que se indican a continuación, a ser posible con un margen de tiempo suficiente antes de la reunión de la Junta.

Director, Región de África (OSA):                      Sr. M. Zejjari    tel.: 066513-2201

Coordinador de Programas, Sección                      Sr. B. Djossa    tel.: 066513-2244  
de África III:

Para cualquier información sobre el envío de documentos para la Junta Ejecutiva, diríjense al Empleado de Documentos y Reuniones (tel.: 066513-2645).



1. El conflicto interno en Guinea Bissau, cuyos comienzos se remontan a junio de 1998, terminó en mayo de 1999 con la derrota del Gobierno. La guerra ocasionó la destrucción de la infraestructura, el desplome de la estructura gubernamental y administrativa, y la desintegración del tejido social. En un país que, antes de la guerra, ocupaba el lugar 163 de los 174 países incluidos en la clasificación según el índice de desarrollo humano, la crisis agravó los problemas sociales y económicos imperantes: pobreza y desempleo generalizados; dificultades de acceso a los alimentos, con los consecuentes problemas nutricionales para los grupos más vulnerables de la población. Como consecuencia del estado de inseguridad y las difíciles condiciones de vida, la guerra y las secuelas que trajo consigo determinaron un importante desplazamiento de la población, que según las estimaciones afectó a alrededor de 350.000 a 430.000 personas. La población abandonó Bissau, el principal campo de batalla, sobre todo para refugiarse en otras partes del país y pedir asilo político en los países vecinos, como Gambia, Guinea y Senegal, y en otros más lejanos, como Cabo Verde y Portugal.
2. El PMA, en colaboración con ONG y otras organizaciones, entre ellas, el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), la Caritas, la Iglesia Evangélica y la Organización Adventista de Desarrollo y Socorro (ADRAS), ha distribuido alimentos a las personas desplazadas en el interior del país y a los refugiados mediante la operación de urgencia (OU) 6033.00, aprobada en agosto de 1998.
3. La operación prolongada de socorro y recuperación (OPSR) continuará con la modificación estratégica iniciada en el marco de la OU con la finalidad de mejorar la canalización de la asistencia del PMA. Sus objetivos generales consisten en apoyar los intentos de reconciliación y reconstrucción del Gobierno, y prestar ayuda a los grupos vulnerables. A través de sus objetivos inmediatos, la OPSR contribuirá al mejoramiento del estado nutricional de los grupos más vulnerables de la población; el mejoramiento del consumo de alimentos de los alumnos y familias mediante el fomento de la matrícula escolar y la asistencia a clases, en particular de las niñas; la reintegración económica de los soldados desmovilizados; y el aumento de la seguridad alimentaria de las comunidades rurales.
4. Se han seleccionado alrededor de 93.100 beneficiarios, el 65% de los cuales son mujeres y niñas.